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RELAZIONE DEL PRESIDENTE 

Care Socie e Cari Soci, 

Dato il termine del mandato di questo Consiglio Direttivo la relazione della attività sezionali dell’anno 2020 

comprende una sintesi del triennio della vita della Sezione.  

Un triennio iniziato con la tormentata Assemblea dei Soci del 16 Marzo 2018 dove anime opposte hanno 

inteso interpretare la vita della Sezione; progredito sotto l’evoluzione della pandemia da Covid 19 che ha 

reso vane diverse pianificazioni di attività a calendario; concluso con l’intenzione di dare una svolta all’annoso 

problema del Rifugio di nostra proprietà, cogliendo l’opportunità in nuove disposizioni normative. Il Consiglio 

Direttivo si è posto la priorità di unire capacità, energie, risorse delle Socie e dei Soci per attuare con serenità 

gli scopi sociali e statutari, fra questi: pratica dell’Alpinismo, attività formative, divulgative, di soccorso,  

promozione scientifica, pianificazione e manutenzione dei sentieri, e tutela nonché frequentazione in 

sicurezza della montagna. 

Tesseramento Nel 2020 si sono iscritti 258 Soci, un dato su cui riflettere, che ha confermato il trend del 2019. 

Le motivazioni sono molte: mancanza delle attività, difficoltà di mantenere un contatto in presenza nel 

rispetto delle normative inerenti le evoluzioni della pandemia. Per agevolare il tesseramento abbiamo 

riaperto la sede per alcuni giorni la sede, aggiornato l‘informativa della modalità di iscrizione mezzo bonifico 

sul sito e preso accordi per incontrare fisicamente i Soci e i nuovi iscritti. 

Escursionismo Il 2020 era cominciato con eccellenti aspettative: splendida escursione in ambiente innevato 

ai Piani di Artavaggio, escursione sulle colline di Codevilla e nell’entroterra di Sori poi lo stop pandemico. Le 

attività sono proseguite solo dopo l’estate con le escursioni al monte Ebro, Monte Orfano, all’Alpe di 

Menconico e sui Colli Tortonesi, con una buona partecipazione di Soci e Simpatizzanti. 

Attività giovanile Inutile sottolineare le difficoltà di aggregare minori in questo periodo, vedremo, non 

appena possibile, da dove ripartire. 

Arrampicata Grazie alla collaborazione dell’ANA Gilberto Garbi, si è provveduto ad aggiornare la guida delle 

vie di arrampicata al Monte Vallassa pubblicata sul sito e a produrre, senza alcuna spesa, la versione cartacea 

da mettere a disposizione di Soci e Simpatizzanti. Il Consiglio direttivo ha accantonato un piccolo importo per 

l’acquisto di materiali necessari alla messa in sicurezza delle vie di arrampicata. 

Alpinismo Tranne belle attività condotte a titolo personale da diversi Soci, non sono state realizzate attività 

a calendario. Il distanziamento, dovuto al rispetto delle normative pandemiche, ha impedito la necessaria 

pratica di gruppo per condividere le problematiche insite nella sicurezza, nell’affiatamento e nel passaggio di 

conoscenze necessarie a raggiungere l’obiettivo di avvicinare nuove leve a questo tipo di disciplina. 

Corsi Nei primi mesi del 2020 si è concluso il Corso in ambiente innevato della Scuola di Escursionismo 

Ticinum. Non è stato possibile realizzare il successivo Corso di Arrampicata proposto dalla Scuola di Alpinismo 

Grignani. 



 Ad oggi le Scuole hanno pianificato le attività ma non possono garantirne lo svolgimento nonostante le 

numerose richieste di iscrizione. 

 Nell’estate 2020 e’ stato proposto e condotto dal Consigliere Donatella Pagella ASE e da Mario Panizza AE 

un mini corso di tre giorni dedicato ai proponenti delle escursioni avente lo scopo di trasmettere le 

precauzioni da praticare nella conduzione delle attività nel periodo di pandemia: all’iniziativa hanno 

partecipato una quindicina di Soci.  

Dopo il Corso Regionale 2019 per la pianificazione e manutenzione della sentieristica tenuto a Romagnese, 

organizzato in collaborazione con Ersaf, Provincia di Pavia, Fondazione Attivaree e Commissione Lombarda 

Sentieri CAI, è nato, su mia proposta, un gruppo sezionale dedito all’attività che grazie alla disponibilità del 

Presidente Regionale della Commissione Sentieri, Sergio Peduzzi, continua il corso on line sezionale per la 

formazione e per approfondire ogni aspetto della disciplina e della normativa. Ritengo indispensabile questo 

progetto affinché la nostra Sezione possa contribuire e collaborare con la necessaria competenza alla 

fruibilità della rete sentieristica in accordo con le Amministrazioni Locali.  

Sito Dopo l’adeguamento alle disposizioni della sede Centrale si é provveduto ad ulteriori aggiornamenti 

ritenendolo strumento fondamentale per informare e divulgare le attività della Sezione, proporre le 

opportunità del nostro territorio, agevolare il tesseramento, pubblicare deliberazioni dell’Assemblea dei Soci. 

 Ritengo opportuno sottolineare il costo zero degli adeguamenti e ringraziare l’assidua e volontaria 

collaborazione di Rita Negri, Michela Pallaro e soprattutto Roberto Ballan. Naturalmente, il sito acquisirà 

ancora più valore se costantemente arricchito e aggiornato di ogni argomento trattato nella vita sezionale. 

Attività on line Negli ultimi mesi sono stati proposti incontri on line dediti alla pianificazione in sicurezza di 

escursioni in ambiente innevato, serate culturali e grazie ad Enrico Lombardo piacevoli immagini di foliage. 

Tutte le serate hanno goduto di una discreta partecipazione. 

Incontri Nel 2020 ho presenziato, in nome e per conto della Sezione, a diversi incontri sul territorio proposti 

alle Associazioni locali dalla Fondazione Attivaree Cariplo, ritenendo opportuno assicurare la nostra fattiva 

partecipazione a progetti di sviluppo ecocompatibili locali con Associazioni e Amministrazioni Locali. 

Tutela ambientale Con la Sezione di Pavia e la Commissione Regionale Tutela Ambientale TAM e altre 

Associazioni del territorio, collaboriamo da diversi anni per sensibilizzare le Amministrazioni Locali sul 

problema dei conducenti di mezzi che praticano attività di fuoristrada sul territorio senza rispettare le 

normative regionali. Un annoso problema che nonostante le diverse proposte presentate non ha ancora 

raggiunto un punto di incontro. 

La pandemia ha impedito di realizzare le tanto desiderate attività dedicate alla pulizia dei sentieri e agli eventi 

in collaborazione con il FAI. 

Manutenzione Sono in continua evoluzione i lavori di manutenzione al tetto della sede. L’Amministrazione 

Comunale ha comunicato che i lavori per impedire le innumerevoli infiltrazioni al soffitto saranno terminati 

prima dell’estate. Dati i buoni rapporti abbiamo proposto, ricevendo apprezzamento dall’Amministrazione 

Comunale, di provvedere in autonomia a rinfrescare le pareti e i soffitti dove sono evidenti i segni 

dell’infiltrazione.  

Per quel che riguarda il Rifugio: i continui sopralluoghi, hanno garantito un sufficiente monitoraggio sullo 

stato e la manutenzione dell’edificio. 

Patrimonio Grazie alla dedizione di Giancarlo Bensi, con la collaborazione di Daniela Rolandi, Laura Faravelli 

e Alessandro Zante, si è concluso il catalogo e la stesura del regolamento per la gestione dei testi della 

biblioteca sezionale. Un lungo lavoro per ridare valore e significato ad un importante tassello del nostro 

patrimonio: al momento siamo alla ricerca di un bibliotecario.  



Le attrezzature: non potendo garantire la necessaria manutenzione e certificazione, imbrachi e corde sono 

stati alienati, salvo ciaspole e ramponi.  

Il Consiglio direttivo ha provveduto all’acquisto di un nuovo PC per ovviare all’opsoleto PC donato alla 

Sezione, diversi anni fa, da Maurizio Marchesi.  

Baita sociale Rifugio Nassano: pur dibattendo l’eventuale e improbabile alienazione dell’immobile, visti i 

costi obbligatori per il risanamento e le modalità statutarie, con deliberazione dell’Assemblea Straordinaria 

dei Soci del 29 Gennaio 2021 è stato autorizzato il tentativo di ripristinare lo stato e la vita dell’ex Rifugio, 

partecipando al bando Gal nonché usufruire delle agevolazioni dell’ecobonus 110% per provvedere alla 

coibentazione dell’edificio.    

Il progetto prevede: realizzazione di servizi sanitari, scala di acceso al piano superiore, adeguamenti edili 

interni ed esterni per creare un’area pic nic, escluso l’adeguamento fognario ed aggiornamenti catastali; 

acquisizione di beni e servizi quali dae, strumenti per la sanificazione, PC, wifi, tavoli e panchine, rastrelliera 

e impianto per ciclo bike elettriche, tabelle informative. 

Per ottemperare le finalità del bando sarà necessario creare accoglienza in forma di infopoint atto ad incontri 

divulgativi di tipo naturalistico, turistici fruibili anche per disabili, assistenza e soccorso, tutela ambientale, 

degustazione e promozione di prodotti tipici locali: quanto è nella nostra indole.  

Il progetto è stato presentato ( copia del progetto e’ disponibile su richiesta ) e si sta lavorando alla definizione 

del nuovo Statuto adeguato alla normativa del Terzo Settore indispensabile per accedere alle agevolazioni 

dell’ecobonus. Pur nell’impossibilità di una risposta immediata, riteniamo comunque opportuno e 

indispensabile il tentativo. 

 Resta il problema dello smantellamento della baita a cui si sta facendo fronte con la ricerca di un’impresa 

che realizzi il lavoro a costi contenuti.  Passaggi tutt’altro che semplici. 

Tutti i Consiglieri, in particolare Elena Scupelli, hanno effettuato spostamenti chilometrici in auto per 

incontrare impresari, progettisti e avvocati dediti a trovare una soluzione per riaccendere la luce nel nostro 

amato patrimonio. Anche Lorenza Cotroneo sempre pronta a riportarci sui binari del bilancio sezionale ed 

Enrico Salice con la disponibilità dimostrata ogni qual volta é stato necessario intervenire per la 

manutenzione. 

Rinnovo cariche Sociali ll Comitato Centrale di Indirizzo e di Controllo (CC), ha valutato le misure restrittive 
in atto, legate all’emergenza epidemiologica da COVID-19, che non consentono lo svolgimento delle 
Assemblee Sezionali in presenza sino al 30 Aprile 2021. Viste le difficoltà tecniche organizzative di adottare 
sistemi di votazione nelle Assemblee a distanza che garantiscano il preventivo riconoscimento e accredito 
dei votanti e la segretezza del voto, e considerata, altresì, l’urgenza di intervenire tempestivamente rispetto 
ad adempimenti che dovrebbero essere assolti entro il 31 marzo 2021; ha adottato le deroghe in via 
temporanea e straordinaria di prorogare fino al termine di 120 (centoventi) giorni a far data dalla cessazione 
del divieto: le cariche sezionali in scadenza nel 2021; i Delegati elettivi sezionali in essere;  
lo svolgimento delle Assemblee sezionali in presenza.  
 

Ringraziamenti In nome e per conto del Consiglio direttivo desidero ringraziare: tutti i benefattori che con le 

loro donazioni hanno mostrato sostegno al progetto Rifugio; tutti i Soci che hanno mostrato affetto e 

partecipazione al Consiglio Direttivo ma soprattutto al Sodalizio; i Soci impegnanti a garantire la salute di tutti 

operando quotidianamente negli enti ospedalieri; i proponenti di escursioni e attività che, con titolati e 

qualificati, hanno reso vive le attività nonostante l’evoluzione pandemica; Giancarlo Bensi, Enzo Bianco, 

Giorgio Gulminelli per i preziosi suggerimenti dediti alla gestione del Sodalizio. 



Aggiungo i personali ringraziamenti ai componenti del Consiglio Direttivo e al Segretario per aver 

pazientemente accompagnato in questi anni di mandato.  

Un particolare e caloroso ringraziamento a Mauro Ferrari che ha messo a disposizione, con affetto e in pieno 

spirito volontario, innumerevoli giornate e professionalità per concretizzare le azioni necessarie al 

risanamento del Rifugio, nonché i miei sogni! 

Il lungo periodo pandemico ha impedito il regolare svolgimento delle attività ma la vita del sodalizio, in attesa 

di momenti migliori, si è comunque animata grazie all’impegno e la solidarietà di tutte le Socie e di tutti i Soci, 

dimostrando che, il dibattito, l’unione, la pratica con piacere delle nostre passioni, siamo in grado di 

raggiungere obiettivi statutari e pianificare progetti per il nostro futuro. 

 

RELAZIONE DEL TESORIERE 

Purtroppo, e come ben sappiamo tutti, l’anno 2020 è stato segnato dalla tragedia della pandemia per Covid-
19 e di conseguenza anche le nostre previsioni contabili sono state disattese. Nella relazione dei Revisori dei 
Conti sono state esplicitate le principali voci del bilancio consuntivo 2020 come previsto dal nostro Statuto 
sociale. Per Il bilancio previsionale dell’anno 2021 si rende necessario un approfondimento in relazione al 
desiderio di tutti i soci di ridare vita al nostro Rifugio. 

Se il progetto “Rifugio” verrà accettato, a fronte di spese stimate per euro 99.404,91 riceveremo un 
contributo di euro 79.415,33; le spese a carico della sezione sarebbero di euro 19.989,58; 

Di competenza 2021 le spese relative alla voci del bando ammontano a euro 85.600; vanno aggiunti euro 
1.812 per frazionamento catastale, euro 11.000 per fognatura, euro 1.500 di pratiche per sovraintendenza, 
euro 1.000 per accatastamento post-lavori; inoltre vengono accantonati prudenzialmente euro 7.180 pari al  
10% sui lavori edili  per spese impreviste. Pertanto alla voce  SPESE STRAORDINARIE X BIVACCO/CAPANNA 
SOCIALE  vengono appostati euro  108.092,00 .                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

Per far fronte alle spese di cui sopra è stato chiesto ai soci un sostegno economico liberale; si ritiene di poter 
disporre della somma di euro 17.000; ringraziamo per la generosità e l’affetto di chi ha già contribuito e 
coloro che ancora vorranno sostenerci. 

 Si è ritenuto di inserire nel bilancio previsionale dette voci “straordinarie” insieme alle voci che riguardano 
la gestione ordinaria del nostro sodalizio in linea con l’attuale situazione sanitaria.  

Si considerano nulle le entrate e le uscite relative alle escursioni, in quanto purtroppo difficilmente riusciremo 
a organizzare escursioni per il 2021 che prevedano introiti considerato il protrarsi dell’emergenza sanitaria; 
si ritiene di confermare gli importi relativi al rinnovo dei tesseramenti e le spese relative alla gestione della 
sede sociale e le spese ordinarie per il rifugio. 

 

Buon cammino, insieme. 

 

Voghera, 17 Marzo 2021                                                                                               Il Presidente  

                             Natalino Lucchelli 


